

#1

**casa**

Sustantivo que se refiere a una construcción destinada a ser habitada, generalmente por una familia.

La familia decidió pintar la casa de azul para darle un aspecto más moderno.

**caza**

Sustantivo que se refiere a la acción de perseguir y capturar animales, generalmente para el consumo o deporte.

La caza del venado es una actividad regulada por las autoridades para preservar la fauna local.

#2

**echo**

Forma del verbo 'echar' en primera persona del singular, presente de indicativo. Se utiliza para indicar la acción de arrojar, verter, poner o despedir algo.

Cada mañana echo un poco de azúcar en mi café.

**hecho**

Sustantivo que se refiere a una acción, suceso o acontecimiento. También puede ser el participio del verbo 'hacer', utilizado para formar tiempos compuestos.

El descubrimiento de América es un hecho histórico de gran relevancia.

#3

**vez**

Sustantivo que se refiere a un momento específico en el tiempo, generalmente usado para indicar la frecuencia o la repetición de un evento.

Esta es la primera vez que visito este museo.

**ves**

Forma conjugada en segunda persona singular del verbo ver en presente de indicativo, que se refiere a la acción de percibir algo con los ojos.

¿Ves la montaña a lo lejos?

#4

**baya**

Sustantivo que designa el fruto de ciertas plantas, generalmente pequeño, jugoso y de diversas formas y colores.

El jardín estaba lleno de plantas con bayas de diferentes colores, todas ellas comestibles.

**vaya**

Forma del verbo ir en subjuntivo presente, usado para expresar deseo, duda, o condición.

Espero que María vaya a la reunión esta tarde, ya que su aporte es fundamental.

**valla**

Sustantivo que se refiere a una estructura o cercado que se utiliza para delimitar un espacio o proteger una área determinada.

El granjero construyó una valla alrededor de su propiedad para proteger su cosecha.

#5

**sabia**

Adjetivo que describe a alguien que posee sabiduría, es decir, un conocimiento profundo y equilibrado basado en la experiencia y la reflexión.

La anciana era una persona sabia, siempre tenía un consejo acertado para cada situación.

**savia**

Sustantivo que se refiere al líquido nutritivo que circula por los vasos de las plantas, similar a la sangre en los animales.

La savia es fundamental para el crecimiento de las plantas, ya que transporta los nutrientes necesarios.

#6

**allá**

Adverbio de lugar que indica una ubicación lejana con respecto a quien habla.

El parque está allá, al final de la calle.

**haya**

Forma del verbo haber en subjuntivo presente o perfecto, usado para expresar duda, deseo, condición, etc.

Es posible que haya una reunión mañana.

**aya**

Sustantivo que designa a una mujer encargada del cuidado y educación de los niños en una casa.

La aya se encargaba del cuidado de los niños en la casa.

**halla**

Forma del verbo hallar en tercera persona del singular del presente de indicativo, que significa encontrar o descubrir algo.

El arqueólogo halla restos de una antigua civilización.

#7

**ha**

Forma del verbo haber en tercera persona del singular del presente de indicativo, usado como auxiliar en los tiempos compuestos.

Ella ha terminado su tarea antes de la cena.

**a**

Preposición que indica dirección, movimiento, lugar, tiempo, modo, entre otros usos.

Voy a la tienda para comprar pan.

#8

**hablando**

Forma del verbo hablar en gerundio, usado para indicar una acción en curso de conversación o discurso.

Estaba hablando con mi madre sobre los planes para las vacaciones.

**ablando**

Forma del verbo ablandar en la primera persona del singular del presente de indicativo.

Yo ablando la carne antes de cocinarla.

#9

**rallo**

Forma del verbo rallar en primera persona del singular del presente de indicativo. Rallar se refiere a desmenuzar algo en partes muy pequeñas, generalmente con un rallador.

Yo rallo el queso para la pasta con un rallador fino.

**rayo**

Sustantivo que se refiere a una descarga eléctrica natural que se produce entre dos nubes o entre una nube y la tierra, generalmente acompañada de un destello de luz y un trueno. También puede referirse a una línea recta que parte de un punto y se extiende indefinidamente en una sola dirección.

Un rayo iluminó el cielo durante la tormenta.

#10

**arrolló**

Forma del verbo arrollar en pretérito perfecto simple (tercera persona del singular). Se refiere a atropellar o pasar por encima de algo o alguien, generalmente con un vehículo.

El conductor arrolló a un peatón que cruzaba la calle sin mirar.

**arroyó**

Forma del verbo arroyar en pretérito perfecto simple (tercera persona del singular). Se refiere a formar arroyos o a arrastrar algo con la fuerza del agua.

Con las fuertes lluvias, el río arroyó los terrenos cercanos, causando inundaciones.

#11

**azar**

Sustantivo que se refiere a la casualidad, la suerte o la ocurrencia de eventos sin una causa aparente o sin que puedan preverse.

El resultado del juego de dados depende completamente del azar y no de la habilidad.

**asar**

Verbo en infinitivo que se refiere a la acción de cocinar un alimento exponiéndolo directamente al fuego o al calor.

Vamos a asar los pimientos en la parrilla para la cena de esta noche.

#12

**vacilo**

Forma del verbo vacilar en primera persona del singular del presente de indicativo, que significa dudar, titubear o bromear.

A veces vacilo cuando me preguntan sobre temas complejos, necesitando tiempo para pensar antes de responder.

**bacilo**

Sustantivo que se refiere a una bacteria en forma de bastón, algunas de las cuales pueden causar enfermedades.

El bacilo de la tuberculosis es una bacteria altamente contagiosa y peligrosa si no es tratada adecuadamente.

#13

**cayó**

Forma del verbo caer en pretérito perfecto simple, usado para indicar que alguien o algo descendió de una posición elevada a una más baja.

El niño tropezó con la alfombra y cayó al suelo, golpeándose la rodilla.

**calló**

Forma del verbo callar en pretérito perfecto simple, usado para indicar que alguien guardó silencio o dejó de hablar.

Durante la reunión, María escuchó atentamente todos los argumentos pero no intervino y calló hasta el final.

**cayo**

Sustantivo que designa una pequeña isla de arena en un arrecife de coral, comúnmente encontrada en regiones tropicales.

Durante nuestras vacaciones, visitamos un hermoso cayo en el Caribe.

**callo**

Sustantivo que se refiere a una dureza que se forma en la piel, especialmente en los pies, debido a la fricción o presión constante.

Después de caminar tanto sin zapatos, me salió un callo en el pie.

#14

**¡bah!**

Interjección que expresa desdén, incredulidad o desprecio hacia algo.

¡Bah!, no me importa lo que digan.

**va**

Forma del verbo ir en tercera persona del singular del presente de indicativo, usado para indicar movimiento o desplazamiento hacia un lugar.

Ella va al mercado todos los días.

#15

**rallar**

Verbo que se refiere a desmenuzar algo en fragmentos muy pequeños, generalmente utilizando un rallador.

Para la receta de la tarta, es necesario rallar el queso finamente.

**rayar**

Verbo que se refiere a hacer líneas o trazos sobre una superficie, ya sea intencionalmente como en el arte o accidentalmente.

El artista decidió rayar el lienzo con líneas diagonales para crear un efecto de movimiento.

#16

**había**

Forma del verbo haber en pretérito imperfecto, usada para expresar una acción que ocurrió antes de otra en el pasado.

Cuando llegué a la reunión, ya había comenzado la presentación.

**avía**

Forma del verbo aviar en presente de indicativo, que significa preparar o disponer algo para un fin determinado.

El ave avía su nido con ramas y hojas.

#17

**abría**

Forma del verbo abrir en pretérito imperfecto del modo indicativo, usado para describir una acción habitual o continuada en el pasado.

Cada mañana, María **abría** las ventanas de su casa para dejar entrar el aire fresco.

**habría**

Forma del verbo haber en condicional simple, usado para expresar una acción futura en relación con otra acción pasada, o para indicar probabilidad en el pasado.

Si **hubieras** llegado antes, **te habría** invitado a cenar con nosotros.

#18

**hacía**

Forma del verbo hacer en la primera o tercera persona del singular del pretérito imperfecto de indicativo, usada para describir acciones que se realizaban habitualmente en el pasado.

Ella **hacía** todo lo posible por ayudar a los demás, a pesar de sus propios problemas.

**asía**

Forma del verbo asir en la primera o tercera persona del singular del pretérito imperfecto de indicativo, utilizada para referirse a la acción de agarrar o sujetar algo con fuerza.

El niño **asía** fuertemente la cuerda para no caerse del columpio.

**Asia**

Sustantivo propio que se refiere al continente más extenso y poblado de la Tierra, ubicado principalmente en el hemisferio oriental.

China e India, los dos países más poblados del mundo, se encuentran en Asia.

#19

**haremos**

Forma del verbo hacer en primera persona del plural del futuro de indicativo, utilizada para referirse a una acción que se llevará a cabo en el futuro.

Mañana **haremos** una excursión al bosque para estudiar la flora y fauna del lugar.

**aremos**

Forma del verbo arar en primera persona del plural del presente de subjuntivo o en futuro de indicativo, utilizada para referirse a la acción de labrar la tierra con el arado.

Si el clima lo permite, **aremos** el campo para prepararlo para la siembra de primavera.

#20

**has**

Forma del verbo haber en segunda persona del singular en presente de indicativo, usado como auxiliar para formar tiempos compuestos.

Tú **has** completado todas las tareas asignadas para hoy.

**haz**

Forma del verbo hacer en segunda persona del singular en imperativo, usado para dar una orden o instrucción. También puede referirse a un conjunto de cosas dispuestas en forma de haz, como un haz de luz.

Por favor, **haz** tu cama antes de salir de la casa.

#21

**asta**

Sustantivo que se refiere a un palo largo y delgado, generalmente de madera, metal u otro material, que sostiene una bandera o estandarte.

El asta de la bandera estaba hecha de acero inoxidable.

**hasta**

Preposición que indica el límite en el espacio, el tiempo o la cantidad. Se utiliza para marcar el fin de una acción o el punto a partir del cual se considera algo.

No podré asistir a la reunión hasta que termine mis tareas.

#22

**ay**

Interjección que expresa dolor, sorpresa o pena.

¡Ay! Me he golpeado el dedo con la puerta.

**hay**

Forma impersonal del verbo haber en presente del indicativo, usada para indicar la existencia de algo.

En el jardín hay muchas flores de colores.

#23

**echó**

Forma del verbo 'echar' en pretérito perfecto simple de la tercera persona del singular. Significa lanzar o depositar algo en un lugar.

María echó la basura en el contenedor antes de salir de casa.

**hecho**

Sustantivo que se refiere a un acontecimiento o suceso que ha ocurrido o que es real. También puede ser el participio del verbo 'hacer' que implica producir, realizar o ejecutar una acción.

El descubrimiento de la penicilina es un hecho histórico de gran relevancia.

#24

**ojear**

Forma del verbo 'ojear', que significa mirar algo rápida y superficialmente, sin prestar demasiada atención a los detalles.

Pedro decidió ojear el periódico para encontrar alguna noticia interesante antes de salir de casa.

**hojear**

Forma del verbo 'hojear', que significa pasar rápidamente las hojas de un libro, revista u otro texto, generalmente sin detenerse mucho en el contenido.

Sofía se sentó en la biblioteca a hojear varios libros en busca de información relevante para su tesis.

#25

**ola**

Sustantivo que se refiere a una onda formada en la superficie de un líquido, especialmente en el mar, debido a la acción del viento o de un movimiento sísmico.

La ola del mar golpeó con fuerza la costa, causando erosión en la playa.

**hola**

Interjección utilizada como saludo o para llamar la atención de alguien.

Al entrar a la reunión, María dijo 'hola' a todos los presentes con una sonrisa cálida.

#26

**hora**

Sustantivo femenino que se refiere a una unidad de tiempo equivalente a sesenta minutos. Se utiliza para señalar un momento específico del día.

La conferencia comenzará a la hora prevista, por lo que todos deben estar puntuales.

**ora**

Forma del verbo orar en tercera persona del singular del presente de indicativo, que significa dirigirse a una deidad para hacer una petición, alabanza o agradecimiento.

Cada noche, antes de dormir, ella ora para pedir por la salud de su familia.

#27

**desecho**

Sustantivo que se refiere a cualquier material que ya no es útil y se descarta, especialmente residuos industriales o domésticos.

El desecho industrial debe ser tratado para evitar la contaminación ambiental.

**deshecho**

Forma del verbo deshacer en participio pasado, utilizado para indicar que algo ha sido destruido, desmontado o revertido a su estado original.

He deshecho la cama porque no pude dormir bien anoche.

#28

**mesa**

Sustantivo que designa un mueble con una superficie plana y patas, utilizado para diversos propósitos como comer, escribir o trabajar.

La mesa del comedor es de madera de roble y tiene capacidad para ocho personas.

**meza**

Forma del verbo mecer en subjuntivo presente, primera y tercera persona del singular. Se refiere a mover algo o a alguien suavemente de un lado a otro.

Es necesario que meza al bebé suavemente para que se duerma.

#29

**cause**

Forma del verbo causar en subjuntivo presente, utilizado para expresar duda, deseo, o condición.

La mala infraestructura puede que cause accidentes de tráfico frecuentes.

**cauce**

Sustantivo que se refiere al lecho por donde corre un río o cualquier corriente de agua, o a la manera o medio por donde algo se desarrolla o avanza.

El cauce del río se desbordó debido a las fuertes lluvias.

#30

**intención**

Sustantivo que se refiere al propósito o determinación de hacer algo.

Su intención era ayudar a los más necesitados, pero no sabía cómo lograrlo.

**intensión**

Sustantivo que se refiere a los rasgos conceptuales o el significado de un término en un contexto específico.

La intención de un término es fundamental para comprender un concepto.

#31

**vaso**

Sustantivo que se refiere a un recipiente usado para beber líquidos, generalmente hecho de vidrio, plástico o metal.

Tomé un vaso de agua para calmar mi sed después de correr.

**baso**

Forma conjugada del verbo 'basar' en primera persona del singular (yo) del presente de indicativo, que significa fundamentar o apoyar algo en una base o fundamento.

Me baso en estudios científicos para argumentar mi punto de vista.

#32

**vello**

Sustantivo que se refiere al conjunto de pelos cortos y finos que cubren algunas partes del cuerpo humano y de ciertos animales.

El vello corporal comenzó a crecerle durante la adolescencia.

**bello**

Adjetivo que se utiliza para describir algo o alguien que tiene una apariencia agradable a los sentidos, especialmente a la vista; hermoso, bonito.

El paisaje de la montaña era tan bello que parecía sacado de un cuento de hadas.

#33

**vidente**

Sustantivo que se refiere a una persona que tiene la capacidad de prever o adivinar el futuro o acontecimientos no presentes.

La **vidente** predijo que el próximo año traería buenas noticias para todos.

**bidente**

Sustantivo que designa una herramienta agrícola con dos dientes o puntas, utilizada para cavar o remover la tierra.

El campesino utilizó un **bidente** para arar la tierra antes de la siembra.

#34

**bienes**

Sustantivo plural que se refiere a las posesiones materiales o patrimoniales que tiene una persona o entidad, tales como propiedades, vehículos, acciones, etc.

Los **bienes** inmuebles de la empresa fueron tasados en varios millones de dólares.

**vienes**

Forma del verbo venir en segunda persona del singular (tú) del presente de indicativo, utilizado para indicar movimiento hacia el lugar donde está el hablante o hacia un punto de referencia.

Si **vienes** a la fiesta, te garantizo que pasarás un buen rato.

#35

**votar**

Forma del verbo votar en infinitivo, que se refiere a la acción de emitir un voto o sufragio en una elección o decisión.

Los ciudadanos deben **votar** en las elecciones presidenciales para elegir a su próximo líder.

**botar**

Forma del verbo botar en infinitivo, que se refiere a la acción de arrojar, lanzar o tirar algo, generalmente con fuerza.

Es importante **botar** la basura en los contenedores adecuados para mantener la ciudad limpia.

#36

**revelar**

Verbo transitivo que significa descubrir o manifestar algo que estaba oculto o era desconocido, generalmente algo significativo o importante.

El periodista decidió **revelar** información crucial sobre el caso de corrupción.

**rebelar**

Verbo transitivo que significa incitar a la rebelión o sublevación, oponiéndose a la autoridad establecida.

Los ciudadanos se han vuelto a **rebelar** contra las políticas injustas del gobierno.

#37

**tubo**

Sustantivo que se refiere a un objeto cilíndrico, generalmente hueco, que se utiliza para transportar fluidos o gases.

El fontanero reemplazó el tubo de cobre para evitar futuras fugas de agua.

**tuvo**

Forma del verbo 'tener' en pretérito perfecto simple de indicativo, utilizado para expresar la posesión, obligación o necesidad en el pasado.

María tuvo que cancelar su viaje debido a una emergencia familiar.

#38

**hierva**

Forma del verbo hervir en subjuntivo presente, usado para expresar una acción de ebullición que se desea, se duda o se condiciona.

Es importante que hierva el agua antes de agregar la pasta al recipiente.

**hierba**

Sustantivo que se refiere a una planta pequeña con tallo tierno y flexible, generalmente usada con fines culinarios, medicinales o decorativos.

Recogió hierba fresca del jardín para preparar una infusión.

#39

**barón**

Sustantivo que se refiere a un título nobiliario europeo, tradicionalmente concedido por el monarca a individuos de la nobleza.

El barón asistió a la recepción real con su esposa e hijos.

**varón**

Sustantivo que se refiere a una persona de sexo masculino.

El varón de la familia se encarga de las labores más pesadas en el campo.

#40

**cave**

Forma del verbo cavar conjugado en subjuntivo presente, primera o tercera persona del singular, que significa hacer un hoyo o zanja en la tierra.

Es necesario que el operario cave un hoyo profundo para instalar la tubería.

**cabe**

Forma del verbo caber conjugado en indicativo presente, tercera persona del singular, que significa tener espacio suficiente en un lugar o contenedor.

En el coche solo cabe una persona más debido al espacio limitado.

#41

**serrar**

Verbo en infinitivo que significa cortar o dividir algo con una sierra o herramienta similar.

El carpintero decidió serrar las tablas de madera para hacer la mesa.

**cerrar**

Verbo en infinitivo que significa asegurar un objeto, como una puerta o ventana, de manera que no se pueda abrir sin una llave o mecanismo similar.

No olvides cerrar la puerta cuando salgas de la casa.

#42

**sumo**

Adjetivo que denota el grado más alto o supremo de una cualidad. También puede referirse a un luchador de sumo, un deporte de lucha de origen japonés.

El maestro sumo impartió una clase sobre la filosofía zen.

**zumo**

Sustantivo que designa el líquido obtenido de exprimir frutas, verduras u otros vegetales.

Cada mañana, preparo un zumo fresco de naranja para el desayuno.

#43

**zeta**

Sustantivo que se refiere a la vigésima séptima y última letra del alfabeto español.

La letra zeta es la última del alfabeto español.

**seta**

Sustantivo que designa a un tipo de hongo, generalmente con un sombrero y un pie, que puede ser comestible o venenoso.

La seta venenosa crece en los bosques húmedos.

#44

**huso**

Instrumento de forma alargada y cilíndrica utilizado en el hilado manual de fibras textiles o cada una de las 24 áreas longitudinales en que se divide la Tierra, correspondientes a una hora de tiempo solar.

El huso es una herramienta fundamental en el proceso de hilar lana y otros materiales textiles.

España se encuentra en el huso horario UTC+1, lo que determina su hora oficial.

**uso**

Sustantivo que se refiere a la acción de usar algo, o la manera en que algo se utiliza o se emplea habitualmente. También puede referirse a la costumbre o práctica.

El uso adecuado de los recursos naturales es esencial para la sostenibilidad del planeta.

#45

**a ver**

Frase compuesta por la preposición 'a' y el infinitivo del verbo 'ver', utilizada para indicar intención o propósito de observar o investigar algo.

Voy a ver si encuentro la respuesta en el libro.

**haber**

Verbo auxiliar utilizado en construcciones compuestas para formar tiempos perfectos. También puede usarse como infinitivo en expresiones de obligación o necesidad.

Debe haber una solución a este problema.

#46

**oí**

Forma conjugada del verbo 'oír' en primera persona del singular del pretérito perfecto simple de indicativo, que significa percibir sonidos a través del sentido del oído.

Ayer oí un ruido extraño proveniente del sótano.

**hoy**

Adverbio temporal que se refiere al día presente en relación con el momento en que se habla o escribe.

Hoy es un día especial porque es mi cumpleaños.

#47

**reciente**

Adjetivo que significa que algo ha ocurrido o se ha hecho poco tiempo atrás.

El descubrimiento de una nueva especie en el Amazonas es muy reciente y ha suscitado gran interés en la comunidad científica.

**resiente**

Forma del verbo resentir en tercera persona del singular del presente de indicativo; se refiere a experimentar un sentimiento de indignación o amargura debido a una ofensa o daño recibido.

Ella resiente profundamente las críticas injustas que recibió durante la reunión.

#48

**harte**

Forma del verbo hartar en subjuntivo presente o imperativo, que significa cansar o fastidiar a alguien hasta el extremo.

Es importante que no te harte estudiar, ya que el conocimiento es invaluable.

**arte**

Sustantivo que se refiere a la expresión o aplicación de la creatividad humana y las habilidades técnicas, generalmente en una forma visual, como la pintura, la escultura o la arquitectura.

El arte renacentista es conocido por su belleza y perfección técnica.

#49

**bazo**

Sustantivo que hace referencia a un órgano del cuerpo humano y de otros vertebrados, encargado de funciones inmunológicas y hematológicas.

El bazo es un órgano situado en el lado izquierdo del abdomen, cuya función principal es filtrar la sangre y destruir los glóbulos rojos envejecidos.

**baso**

Forma del verbo basar en primera persona del singular del presente de indicativo, que significa fundamentar o apoyar algo sobre una base o criterio.

Me baso en los datos científicos para argumentar mi hipótesis sobre el cambio climático.

#50

**beses**

Forma del verbo besar en subjuntivo presente, usado para expresar deseo, duda, o condicionalidad.

Espero que me beses cuando te vea esta noche.

**veces**

Sustantivo femenino plural que se refiere a la cantidad de ocasiones en que ocurre o se repite un evento o acción.

He ido al cine tres veces esta semana.

#51

**bobina**

Sustantivo que se refiere a un cilindro o carrete en el que se enrolla un hilo, cable, película u otro material flexible, especialmente en aplicaciones eléctricas y electrónicas.

La bobina del transformador se sobrecalentó debido a un cortocircuito.

**bovina**

Adjetivo que hace referencia a los bóvidos, una familia de mamíferos herbívoros que incluye vacas, toros y otros animales similares.

La industria bovina es fundamental para la producción de carne y productos lácteos.

#52

**cebo**

Sustantivo que se refiere a una sustancia o alimento usado para atraer y capturar animales, especialmente peces o aves.

El pescador utilizó un cebo especial para atraer a los peces más grandes.

**sebo**

Sustantivo que designa la grasa dura y blanca de ciertos animales, como la oveja o la vaca, utilizada en la fabricación de velas, jabones y otros productos.

El sebo se utiliza a menudo para fabricar velas y jabones.

#53

**cesión**

Sustantivo que se refiere al acto de transferir o ceder un derecho, propiedad o posesión a otra persona o entidad.

La cesión de derechos de autor se realizó ante un notario para asegurar la legalidad del proceso.

**sesión**

Sustantivo que designa el tiempo durante el cual se realiza una actividad específica, como una reunión, conferencia, tratamiento, etc.

La sesión de fotos duró toda la tarde, pero lograron capturar imágenes impresionantes.

#54

**sien**

Sustantivo que se refiere a cada una de las dos partes laterales de la cabeza situadas entre la frente, la oreja y el pómulo.

El golpe en la sien hizo que perdiera la conciencia de inmediato.

**cien**

Adjetivo numeral que indica la cantidad de diez veces diez.

La biblioteca cuenta con más de cien libros sobre historia antigua.

#55

**combino**

Primera persona del singular del presente del verbo 'combinar', que significa unir dos o más cosas para formar una combinación.

Yo siempre combino los colores de mi ropa para que luzcan armoniosos.

**convino**

Tercera persona del singular del pretérito perfecto simple del verbo 'convenir', que significa estar de acuerdo en algo o resultar algo adecuado o beneficioso.

Ayer, después de una larga discusión, convino que lo mejor sería aplazar la reunión.

#56

**basar**

Forma del verbo 'basar' en infinitivo, que significa apoyar o fundamentar algo sobre una base o principio.

Es importante basar nuestras decisiones en datos concretos y no en suposiciones.

**bazar**

Sustantivo que designa un establecimiento o mercado donde se venden diversos tipos de mercancías, generalmente de tipo artesanal o de uso cotidiano.

En el bazar del mercado puedes encontrar una gran variedad de productos artesanales.

#57

**veta**

Sustantivo que designa una capa o franja de un mineral, metal u otra sustancia que se encuentra incrustada en una formación rocosa.

La veta de mármol en la cantera es particularmente valiosa por su pureza y color.

**beta**

Sustantivo que se refiere a una versión preliminar de un software u otro producto, lanzada para pruebas y retroalimentación antes de la liberación oficial.

La versión beta del software será lanzada para pruebas la próxima semana.

#58

**cosido**

Participio del verbo coser, que significa unir con hilo dos o más piezas de tela, cuero, u otros materiales, mediante una aguja o una máquina de coser.

El pantalón estaba cosido con hilo azul y puntadas muy finas.

**cocido**

Participio del verbo cocer, que significa someter un alimento crudo a la acción del calor para que sea comestible. También puede referirse al sustantivo que designa un guiso tradicional, especialmente en la gastronomía española.

El cocido madrileño es un plato tradicional que incluye garbanzos, carne y verduras.

#59

**segar**

Verbo transitivo que se refiere a cortar hierba o cereal desde su base, generalmente con una herramienta específica como la hoz.

El campesino salió al campo para segar el trigo con su hoz.

**cegar**

Verbo transitivo que significa privar temporal o permanentemente de la vista a alguien o algo. También puede utilizarse en sentido figurado para indicar que algo impide la percepción adecuada de la realidad.

El destello del sol puede cegar a los conductores si no usan gafas de sol.

#60

**consciente**

Adjetivo que se refiere a una persona que tiene conocimiento de algo, que se da cuenta de lo que ocurre a su alrededor, o que actúa con pleno uso de sus facultades mentales.

Ella estaba consciente del peligro que corría al adentrarse en la selva sin un guía experimentado.

**consiente**

Forma del verbo consentir en tercera persona del singular del presente de indicativo, que significa permitir, aceptar o tolerar algo.

El padre consiente a su hijo permitiéndole quedarse despierto hasta tarde los fines de semana.

#61

**hizo**

Forma del verbo hacer en tercera persona del singular del pretérito perfecto simple de indicativo. Indica una acción completada en el pasado.

Ella hizo un pastel delicioso para la fiesta de cumpleaños de su hermano.

**izó**

Forma del verbo izar en primera y tercera persona del singular del pretérito perfecto simple de indicativo. Se refiere a la acción de elevar algo, especialmente una bandera o una vela, mediante el uso de cuerdas.

El marinero izó la vela del barco con gran destreza mientras navegaban por el océano.

#62

**VOS**

Pronombre personal de segunda persona singular utilizado en varias regiones de América Latina, especialmente en Argentina, Uruguay y partes de Centroamérica, como forma de tratamiento familiar o informal.

Vos sos mi mejor amigo desde la infancia y siempre podemos contar el uno con el otro.

**VOZ**

Sustantivo que se refiere al sonido producido por las cuerdas vocales humanas, utilizado en el habla, el canto y otras formas de comunicación verbal. También puede referirse a la opinión o derecho a expresarse en ciertos contextos.

La voz de la cantante resonó en todo el auditorio, emocionando a todos los presentes.

#63

**grave**

Adjetivo que se refiere a algo serio, peligroso o de gran importancia. También puede referirse a una tilde que cae en la penúltima sílaba de una palabra.

El paciente se encuentra en estado grave y necesita atención médica urgente.

**grabe**

Forma del verbo 'grabar' en subjuntivo presente o imperativo, usado para expresar la acción de registrar sonidos o imágenes.

Es necesario que el periodista grabe la entrevista para asegurar la precisión de la información.

#64

**abrazarse**

Verbo reflexivo en infinitivo que significa estrecharse entre los brazos en señal de afecto, cariño o amistad.

Los amigos decidieron abrazarse después de no verse durante años.

**abrasarse**

Verbo reflexivo en infinitivo que significa quemarse o reducirse a brasas por la acción del fuego o del calor intenso.

El papel puede abrasarse si se expone directamente al fuego.

#65

**acerbo**

Adjetivo que se refiere a algo áspero o cruel en el trato o en las palabras; también puede referirse a un sabor ácido o amargo.

El comentario acerbo del crítico dejó a todos sorprendidos por su dureza.

**acervo**

Sustantivo que designa un conjunto de bienes, conocimientos, valores o tradiciones que se acumulan y se transmiten como herencia.

El acervo cultural de esta región es muy rico y variado, incluyendo tradiciones milenarias.

#66

**o sea**

Locución conjuntiva utilizada para reformular, aclarar o explicar lo dicho anteriormente.

No entendí lo que dijo, o sea, ¿puedes explicarlo otra vez?

**ósea**

Adjetivo que se refiere a algo relacionado con los huesos.

La formación ósea de un tejido es fundamental para el sostén y protección de los órganos internos.

#67

**halagar**

Verbo transitivo que significa dar muestras de aprecio o admiración a una persona, generalmente mediante elogios o cumplidos.

Ella siempre busca halagar a sus amigos con cumplidos sinceros.

**alagar**

Verbo transitivo que significa inundar o cubrir de agua un lugar, especialmente referido a terrenos o campos.

Después de la tormenta, el río se desbordó y comenzó a alagar los campos cercanos.

#68

**aprender**

Verbo en infinitivo que se refiere al acto de adquirir conocimiento, habilidades o información mediante el estudio, la experiencia o la enseñanza.

Ella quiere aprender a tocar el piano para interpretar sus canciones favoritas.

**aprehender**

Verbo en infinitivo que se refiere al acto de capturar, detener o coger a alguien, especialmente en el contexto de la ley y el orden.

El policía logró aprehender al sospechoso antes de que escapara del lugar del crimen.

#69

**espíar**

Verbo transitivo que significa observar o escuchar clandestinamente lo que hace o dice alguien, usualmente con el propósito de obtener información secreta.

El detective decidió espíar a los sospechosos desde un coche aparcado en la calle.

**expiar**

Verbo transitivo que significa borrar o purgar una culpa mediante un sacrificio, penitencia o alguna acción que implique sufrimiento.

El criminal tuvo que expiar sus delitos realizando trabajos comunitarios durante cinco años.

#70

**rasa**

Adjetivo que describe una superficie lisa y sin irregularidades.

La superficie de la mesa quedó completamente rasa después de lijarla.

**raza**

Sustantivo que se refiere a cada uno de los grupos en que se subdividen algunas especies biológicas y cuyos miembros comparten ciertas características hereditarias.

La raza humana ha evolucionado significativamente a lo largo de los siglos.

#71

**ética**

Sustantivo que se refiere a la rama de la filosofía que estudia los principios de la moral, la justicia y el deber. También puede referirse al conjunto de normas y valores morales que guían la conducta de una persona o grupo.

La ética profesional es fundamental en todas las carreras para asegurar la integridad y la confianza.

**hética**

Adjetivo que describe a una persona extremadamente delgada y débil, generalmente debido a una enfermedad o a la falta de nutrición.

La niña estaba tan hética que apenas podía levantarse de la cama.

#72

**ato**

Forma del verbo 'atar' en primera persona del singular del presente de indicativo, que significa unir o sujetar con cuerdas, hilos, etc.

Cada vez que ato los cabos sueltos, la historia cobra más sentido.

**hato**

Sustantivo que se refiere a un conjunto de ganado, especialmente el de ovejas o cabras, que se recoge y guarda para conducirlo de un lugar a otro.

El pastor condujo su hato de ovejas a través del campo.

#73

**vacía**

Forma del verbo vaciar en tercera persona del singular en presente del indicativo. También puede ser un adjetivo que indica que algo no contiene nada en su interior.

La botella estaba completamente vacía después de que los niños bebieron todo el jugo.

**bacía**

Sustantivo que se refiere a una vasija, generalmente de metal, utilizada en la antigüedad por los barberos para remojar la barba antes de afeitar.

El barbero utilizó una bacía de metal para afeitar al cliente.

#74

**balido**

Sustantivo que se refiere al sonido que emiten las ovejas y otros rumiantes.

El balido de las ovejas se escuchaba claramente en la mañana tranquila del campo.

**valido**

Sustantivo que se refiere a la persona que goza de la confianza y favor de un monarca o gobernante, encargada de asumir responsabilidades en su nombre. También puede ser el participio del verbo 'valer', indicando que algo tiene validez o utilidad.

El rey nombró a su valido para que se encargara de los asuntos de Estado en su ausencia.

#75

**vasto**

Adjetivo que se refiere a algo muy extenso, amplio o de gran tamaño.

El desierto del Sahara es tan vasto que abarca varios países.

**basto**

Adjetivo que describe algo tosco, grosero o sin pulir. También puede referirse a una persona de modales poco refinados o rudos.

El tejido era demasiado basto para la camisa.

#76

**cabo**

Sustantivo que puede referirse a la extremidad o punta de algo, como una cuerda o una península. También puede designar un rango militar.

El cabo de la cuerda estaba deshilachado, por lo que tuvimos que cortarlo.

**cavo**

Forma del verbo cavar en primera persona del singular en presente de indicativo, que se refiere a hacer hoyos o zanjas en la tierra con una pala u otra herramienta.

Cada año cavo un pequeño huerto en el jardín para plantar verduras frescas.

#77

**callado**

Participio pasado del verbo 'callar', que significa no emitir sonido o abstenerse de hablar. También puede usarse como adjetivo para describir a alguien que no habla.

Él se mantuvo callado durante toda la reunión, observando y escuchando atentamente las opiniones de los demás.

**cayado**

Sustantivo que se refiere a un bastón encorvado en la parte superior, utilizado tradicionalmente por pastores para manejar el ganado.

El pastor utilizaba su cayado para guiar a las ovejas y mantenerlas en el rebaño mientras atravesaban la pradera.

#78

**ceda**

Forma del verbo ceder en subjuntivo presente, conjugado en tercera persona del singular. Se utiliza para expresar una acción condicional o hipotética en la que se concede o se da algo a alguien.

Es importante que el conductor ceda el paso a los peatones en el cruce.

**seda**

Sustantivo que se refiere a una fibra textil natural obtenida del gusano de seda, conocida por su suavidad y brillo. Se utiliza también para referirse a los productos fabricados con esta fibra.

El vestido de gala estaba hecho de una fina seda importada.

#79

**sede**

Sustantivo que se refiere al lugar donde una entidad, organización o empresa tiene su domicilio principal o donde se realizan sus actividades administrativas y operativas.

La sede principal de la empresa se encuentra en Madrid.

**cede**

Forma del verbo ceder en tercera persona del singular del presente de indicativo, usado para expresar la acción de dar, dejar o transferir algo, generalmente un derecho o una propiedad, a otra persona o entidad.

El gobierno cede terrenos públicos para la construcción de viviendas.

#80

**cenado**

Forma del verbo cenar en participio pasado; se refiere a la acción de haber consumido la cena.

Después de haber cenado, nos fuimos a dar un paseo por el parque.

**senado**

Sustantivo que designa una de las cámaras del parlamento en varios países, encargada de la revisión y aprobación de leyes.

El senado aprobó la nueva ley tras una intensa jornada de debates.

#81

**cepa**

Sustantivo que se refiere a la raíz o tronco de una planta, especialmente de la vid, o a una variedad genéticamente distinta de una planta o microorganismo.

La cepa de ese viñedo produce un vino de excelente calidad.

**sepa**

Forma del verbo saber en subjuntivo presente, usado para expresar duda, deseo, condición, etc.

Es importante que ella sepa la verdad antes de tomar una decisión.

#82

**ciego**

Adjetivo que se refiere a una persona o animal que carece del sentido de la vista, total o parcialmente.

El perro ciego se mueve con cautela para no tropezar con los muebles.

**siego**

Forma del verbo segar en primera persona del singular del presente de indicativo, que se refiere a cortar hierba o cereales con una herramienta adecuada.

Cada vez que siego el césped, disfruto del aroma fresco de la hierba cortada.zz

#83

**ciervo**

Sustantivo masculino que designa un mamífero rumiador de la familia de los cérvidos, con cuernos ramificados que mudan anualmente.

El ciervo cruzó el claro del bosque con elegancia, sus astas brillaban bajo la luz del sol.

**siervo**

Sustantivo masculino que se refiere a una persona que está al servicio de otra y, especialmente, a un esclavo o alguien en una situación de servidumbre.

En la Edad Media, el siervo trabajaba las tierras del señor feudal a cambio de protección.

#84

**cierra**

Forma del verbo cerrar en la tercera persona del singular del presente de indicativo, que significa clausurar o poner fin a algo.

Ella **cierra** la puerta para evitar que entre el ruido.

**sierra**

Sustantivo que se refiere a una herramienta con una hoja dentada, utilizada para cortar madera u otros materiales. También puede referirse a una cadena montañosa.

La **sierra** cortó la madera con facilidad.

#85

**demás**

Pronombre indefinido que se refiere al resto de personas o cosas que no se han mencionado explícitamente.

Los **demás** invitados llegaron tarde a la fiesta.

**de más**

Locución adverbial que significa en exceso o más de lo necesario.

No deberías comer **de más** si quieres mantenerte en forma.

#86

**cocer**

Verbo que se refiere a la acción de cocinar alimentos en un líquido hirviendo.

Para preparar esta receta, debes **cocer** las verduras a fuego lento durante 20 minutos.

**coser**

Verbo que se refiere a la acción de unir con hilo y aguja dos o más pedazos de tela, cuero u otro material.

Mi abuela me enseñó a **coser** botones en mi ropa cuando era niño.

#87

**consejo**

Sustantivo que se refiere a una recomendación o sugerencia que se da a alguien para orientar su conducta o acciones.

El **consejo** del profesor fue muy útil para mejorar mis habilidades de redacción.

**concejo**

Sustantivo que se refiere a una asamblea o grupo de personas que se reúnen para deliberar y tomar decisiones sobre asuntos de interés público.

El **concejo** municipal aprobó nuevas medidas para mejorar el sistema de transporte público.

#88

**desmayó**

Forma en tercera persona del singular del verbo 'desmayar' en pretérito perfecto simple, usado para indicar que alguien perdió el conocimiento o las fuerzas.

Durante la caminata, Marta se sintió mal y se desmayó, cayendo al suelo sin previo aviso.

**desmalló**

Forma en tercera persona del singular del verbo 'desmallar' en pretérito perfecto simple, usado para referirse a la acción de romper o deshacer un tejido o malla.

El tejedor desmalló la prenda por error y tuvo que empezar de nuevo desde el principio.

#89

**errar**

Verbo que significa cometer un error o equivocarse en algo.

Si llegas a errar en la respuesta, no te preocupes, todos cometemos errores.

**herrar**

Verbo que se refiere a la acción de poner herraduras a un caballo.

El herrero va a herrar los caballos mañana por la mañana.

#90

**gira**

Sustantivo que se refiere a un recorrido o viaje que realiza una persona o grupo para actuar, exponer o realizar actividades en diferentes lugares. También puede ser la forma conjugada del verbo 'girar' en tercera persona del singular del presente de indicativo, que significa dar vueltas sobre un eje o cambiar de dirección.

La banda de rock inicia su gira mundial el próximo mes, visitando más de 30 países.

**jira**

Sustantivo que se refiere a una excursión o picnic al aire libre, generalmente realizada con fines recreativos. También puede referirse a una tela gruesa y fuerte usada en la confección de sacos y otros objetos.

Organizaron una jira campestre para celebrar el aniversario de la empresa.

#91

**grabar**

Verbo que se refiere a la acción de registrar imágenes, sonidos o datos en un medio de almacenamiento, como una cinta, disco o archivo digital.

El músico decidió grabar su nuevo álbum en un estudio profesional para asegurar la mejor calidad de sonido.

**gravar**

Verbo que se refiere a la acción de imponer un impuesto, carga o tributo sobre un bien, servicio o actividad económica.

El gobierno decidió gravar las bebidas azucaradas como parte de una nueva política de salud pública.

#92

**graba**

Forma conjugada del verbo grabar en tercera persona del singular del presente de indicativo, que se refiere a la acción de registrar sonidos o imágenes en un medio de almacenamiento.

Ella graba su voz en el estudio de música para su nuevo álbum.

**grava**

Sustantivo que designa un conjunto de piedras pequeñas y fragmentadas, utilizado comúnmente en la construcción y en la pavimentación de caminos.

El camino de entrada a la casa está cubierto de grava para facilitar el drenaje del agua.

#93

**hasta**

Preposición que indica el término o límite de una acción en el tiempo, el espacio o el estado.

No salgas hasta que termine de llover.

**asta**

Sustantivo que se refiere a una vara o palo largo, generalmente de metal o madera, en el que se coloca una bandera o estandarte. También puede referirse a los cuernos de ciertos animales.

El asta de la bandera ondeaba con el viento.

#94

**arroyo**

Sustantivo que designa un pequeño curso de agua, generalmente de menor tamaño que un río.

El arroyo que atraviesa el bosque se desbordó debido a las fuertes lluvias.

**arrollo**

Forma del verbo arrollar en primera persona del singular en presente de indicativo, que significa atropellar o pasar por encima de algo o alguien.

Si no freno a tiempo, arrollo al ciclista que va delante.

#95

**rayar**

Verbo de la primera conjugación que se refiere a hacer líneas o marcas sobre una superficie, generalmente de forma accidental o intencionada.

Es importante no rayar la mesa con objetos punzantes.

**rallar**

Verbo de la primera conjugación que se refiere a desmenuzar algo frotándolo con un rallador.

Voy a rallar el queso para la pasta.

#96

**setas**

Sustantivo que se refiere a ciertos hongos, generalmente comestibles, que crecen en ambientes húmedos y sombríos.

En el bosque encontramos varias setas comestibles que recogimos para la cena.

**zetas**

Sustantivo plural que se refiere a la letra 'z' del alfabeto, utilizada en diversos contextos lingüísticos y ortográficos.

En la clase de fonética, la profesora nos enseñó a pronunciar correctamente las zetas.

#97

**ceso**

Forma del verbo 'cesar' en primera persona del singular del presente de indicativo, que significa interrumpir o parar una actividad o acción.

Cada vez que ceso de trabajar, siento un gran alivio.

**seso**

Sustantivo que se refiere al cerebro, especialmente en el contexto de la capacidad de razonamiento y juicio.

Es fundamental utilizar el seso cuando se toman decisiones importantes.

#98

**arte**

Sustantivo que designa una actividad o producto realizado con una intención estética o comunicativa, que expresa ideas, emociones o una visión del mundo a través de diversos recursos como la pintura, la escultura, la música, entre otros.

El arte renacentista se caracteriza por la precisión en la representación del cuerpo humano.

**harte**

Forma del verbo hartar en primera o segunda persona del singular en presente del subjuntivo o segunda persona del singular en imperativo, usado para expresar el sentimiento de estar cansado o fastidiado de algo o alguien.

No dejes que la rutina diaria te harte; busca nuevas actividades que te motiven.

#99

**veces**

Sustantivo femenino plural que se refiere a cada una de las oportunidades en que se repite una acción o evento.

He visitado este museo varias veces este año.

**beses**

Forma del verbo besar en segunda persona del singular del subjuntivo presente, utilizada para expresar una acción hipotética o deseada.

Es importante que beses a tu abuela antes de irte, ya que eso la hace muy feliz.

#100

**eses**

Sustantivo plural que designa la letra 'S' en su forma plural, utilizada para referirse a múltiples instancias de la letra o su representación gráfica.

Las eses que dibujaste en tu cuaderno son muy artísticas.

**heces**

Sustantivo plural que se refiere a los excrementos o residuos sólidos del aparato digestivo de los seres humanos y otros animales.

El análisis de las heces del paciente reveló una infección gastrointestinal.

#101

**recabar**

Verbo transitivo que significa reunir o recolectar información, datos, apoyo u otros elementos necesarios para un propósito específico.

El investigador necesita recabar más datos para su estudio sobre el cambio climático.

**recavar**

Verbo transitivo que significa volver a cavar o excavar en un lugar ya excavado previamente.

El arqueólogo decidió recavar la zona para buscar más restos fósiles.

#102

**rebosar**

Verbo transitivo e intransitivo que significa derramarse un líquido por encima de los bordes de un recipiente debido a su sobrellenado. También puede referirse a estar lleno en exceso.

El vaso comenzó a rebosar cuando añadieron más agua de la cuenta.

**rebozar**

Verbo transitivo que significa cubrir un alimento con una capa de harina, pan rallado, huevo batido u otra sustancia antes de freírlo o cocinarlo.

Antes de freír las croquetas, las debes rebozar en huevo y pan rallado.

#103

**aún**

Adverbio que se usa para denotar tiempo en el sentido de 'todavía'. Suele emplearse para indicar que una acción no ha concluido o que una situación persiste.

Aún no he terminado de leer el libro que me recomendaste.

**aun**

Adverbio que se utiliza para denotar concesión o inclusión, equivalentes a 'incluso' o 'hasta'. Puede emplearse para enfatizar que algo se cumple a pesar de las dificultades o condiciones adversas.

Aun con todo el esfuerzo, no logró alcanzar sus metas.

#104

**huya**

Forma del verbo huir en subjuntivo presente, usado para expresar deseo, duda o condición.

Es importante que el ladrón huya antes de que llegue la policía.

**hulla**

Sustantivo que se refiere a una variedad de carbón mineral, de color negro y con alto poder calorífico, utilizado principalmente como combustible en la industria.

La hulla es un tipo de carbón mineral que se utiliza como combustible.

#105

**ingerir**

Verbo transitivo que significa introducir alimentos, bebidas o medicamentos en el organismo a través de la boca.

Es importante ingerir alimentos ricos en vitaminas para mantener una buena salud.

**injerir**

Verbo transitivo que significa entrometerse o intervenir en asuntos ajenos, especialmente de manera inapropiada.

El gobierno no debería injerir en los asuntos internos de otros países.

#106

**libido**

Sustantivo que se refiere al deseo sexual, especialmente tal como es conceptualizado en la teoría psicoanalítica.

El psicoanálisis freudiano sostiene que la libido es la energía psíquica que impulsa los deseos y actividades sexuales.

**lívido**

Adjetivo que describe un color pálido o azulado en la piel, generalmente como resultado de una emoción intensa, enfermedad o frío.

Después del susto, su rostro quedó lívido, como si hubiera visto un fantasma.

#107

**maya**

Sustantivo que refiere a la civilización precolombina que habitó en la región sureste de México, Guatemala, Belice, Honduras y El Salvador. También puede referirse al conjunto de lenguas habladas por este pueblo o al nombre propio de personas.

La civilización maya dejó impresionantes pirámides y templos en la península de Yucatán.

**malla**

Sustantivo que puede referirse a una red de hilos, cuerdas o alambres entrelazados, utilizada en diversas aplicaciones como prendas de vestir, deportes, y arquitectura. También puede referirse a una prenda de vestir ajustada utilizada principalmente en deportes acuáticos.

Para la clase de natación, Ana compró una malla nueva que le permite nadar con mayor comodidad.

#108

**masa**

Sustantivo que se refiere a una mezcla homogénea de una o más sustancias que se utiliza generalmente en panadería y repostería. Puede también referirse a la magnitud física que expresa la cantidad de materia que contiene un cuerpo.

La masa del pan debe reposar unas horas antes de hornear.

**maza**

Sustantivo que designa una herramienta pesada, similar a un martillo grande, utilizada para golpear o moldear materiales duros como el metal o la piedra. También puede referirse a un arma antigua, consistente en un palo con una pesada cabeza, usada en combate cuerpo a cuerpo.

El herrero usó una maza para moldear el metal.

#109

**mazo**

Sustantivo que se refiere a una herramienta de golpeo con una cabeza pesada, generalmente de madera, usada para golpear o aplastar objetos.

El juez golpeó con el mazo para llamar al orden en la sala.

**maso**

Posible abreviatura coloquial de 'masón', que designa a un miembro de una organización secreta y filantrópica conocida como la masonería.

El término 'maso' no es reconocido en el español estándar, pero puede ser una abreviatura coloquial de 'masón', que se refiere a un miembro de la masonería.

#110

**naval**

Adjetivo que se refiere a todo lo relacionado con la marina o la guerra en el mar.

La flota naval de ese país es una de las más poderosas del mundo.

**nabal**

Sustantivo que designa el campo o terreno sembrado de nabos.

En el valle, los agricultores cultivan nabos en el extenso nabal.

#111

**novel**

Adjetivo que se refiere a una persona que comienza a practicar un arte o una profesión, o que tiene poca experiencia en ella.

El novel escritor ganó un premio por su primera obra

**nobel**

Adjetivo que se refiere a los premios internacionales anuales otorgados en varias categorías por logros académicos, culturales o científicos, establecidos por Alfred Nobel.

Marie Curie fue galardonada con el Premio Nobel de Física en 1903 y el de Química en 1911 por sus investigaciones en el campo de la radiactividad.

#112

**ondas**

Sustantivo femenino plural que se refiere a las oscilaciones que se propagan en un medio material o en el vacío, como las ondas del mar o las ondas sonoras.

Las ondas del mar se observaban tranquilas desde la orilla, creando una sensación de paz y serenidad.

**hondas**

Adjetivo femenino plural que se refiere a algo que tiene mucha profundidad o intensidad. También puede referirse a dispositivos de lanzamiento de proyectiles, como las hondas utilizadas en la antigüedad para lanzar piedras.

Las heridas eran tan hondas que requerían atención médica inmediata para evitar complicaciones mayores.

#113

**anegado**

Adjetivo que describe una superficie completamente inundada o cubierta de agua. También puede usarse como participio del verbo 'anegar', que significa inundar con agua.

El campo quedó anegado después de las fuertes lluvias, impidiendo la siembra de nuevas cosechas.

**abnegado**

Adjetivo que se refiere a una persona que muestra una gran dedicación y sacrificio personal, generalmente en beneficio de los demás, sin esperar recompensas.

El doctor mostró un comportamiento abnegado al trabajar largas horas sin descanso para atender a los pacientes durante la emergencia.

#114

**pollo**

Sustantivo que se refiere a un ave doméstica joven, especialmente del género Gallus, que se cría por su carne y sus huevos.

El chef preparó un delicioso plato de pollo al horno con hierbas aromáticas.

**poyo**

Sustantivo que designa un banco de piedra o una repisa adosada a una pared, comúnmente encontrado en patios o plazas.

El anciano se sentó en el poyo para descansar después de un largo paseo.

#115

**té**

Sustantivo que designa a la bebida que se obtiene por infusión de las hojas y brotes de la planta del té, generalmente consumida caliente.

Ella siempre disfruta de una taza de té verde por las mañanas.

**te**

Pronombre personal de la segunda persona del singular, utilizado para referirse a la persona a la que se habla en función de complemento directo o indirecto.

Te voy a dar un consejo para tu proyecto de ciencias.

#116

**tú**

Pronombre personal de segunda persona singular, usado para dirigirse a alguien de manera directa y familiar.

Tú siempre llegas temprano al trabajo, lo cual es muy admirable.

**tu**

Adjetivo posesivo de segunda persona singular, usado para indicar que algo pertenece a la persona a la que se está hablando.

No olvides llevar tu abrigo, hará frío esta noche.

#117

**el**

Artículo definido masculino singular, usado para especificar un sustantivo conocido o mencionado previamente.

El perro ladró toda la noche.

**él**

Pronombre personal de tercera persona del singular en masculino, usado para referirse a un sujeto masculino ya mencionado o conocido.

Él siempre llega puntual al trabajo.

#118

**ribera**

Sustantivo que se refiere a la franja de tierra que está junto a un río, arroyo o lago, generalmente cubierta de vegetación.

La ribera del río estaba llena de árboles frondosos y flores silvestres, creando un paisaje pintoresco y sereno.

**rivera**

Sustantivo que se refiere a un arroyo pequeño o riachuelo.

La pequeña rivera que pasaba por el bosque proporcionaba agua fresca y cristalina a los animales de la zona.

#119

**riza**

Forma del verbo rizar en tercera persona del singular del presente de indicativo, que significa formar rizos en algo, especialmente en el cabello.

Ella riza su cabello antes de cada evento importante.

**risa**

Sustantivo que hace referencia a la acción de reír o al sonido que se produce al reír.

La risa de los niños se escuchaba por todo el parque.

#120

**veraz**

Adjetivo que describe algo o alguien que dice la verdad o es conforme a la realidad.

El periodista fue elogiado por su informe veraz y detallado sobre los eventos recientes.

**verás**

Forma conjugada del verbo 'ver' en la segunda persona del singular del futuro de indicativo, usada para indicar que alguien percibirá o comprenderá algo en el futuro.

Si estudias mucho, verás cómo mejoran tus calificaciones rápidamente.

#121

**zuecos**

Sustantivo plural que se refiere a un tipo de calzado hecho de una sola pieza de madera, tradicionalmente utilizado en algunas zonas rurales.

Los zuecos de madera son típicos de algunas regiones rurales de Europa.

**suecos**

Sustantivo plural que designa a los habitantes de Suecia, país escandinavo en el norte de Europa.

Los suecos son conocidos por su alto nivel de vida y su avanzado sistema de bienestar social.

#122

**habano**

Sustantivo que se refiere a un tipo de cigarro originario de La Habana, Cuba, famoso por su calidad y prestigio.

El habano que me regaló mi abuelo es de excelente calidad y aroma.

**abano**

Sustantivo que designa a un árbol frutal, el níspero japonés, conocido científicamente como Eriobotrya japonica, cultivado por sus frutos comestibles.

El abano, también conocido como el níspero japonés, es un árbol frutal muy apreciado por su fruto comestible.

#123

**acecho**

Sustantivo que hace referencia a la acción de observar o vigilar con cautela y en silencio, generalmente con intenciones de atacar o sorprender.

El lobo permanecía en acecho, esperando el momento oportuno para atacar a su presa.

**asecho**

Sustantivo que se refiere a una trampa o ardid para engañar o capturar a alguien o algo.

El cazador preparó un asecho para capturar al venado sin ser visto.

#124

**hacedero**

Adjetivo que se refiere a algo que puede hacerse o llevarse a cabo; factible o realizable.

El proyecto es hacedero si todos colaboramos y ponemos de nuestra parte.

**acedero**

Adjetivo que describe algo que tiene un sabor agrio o ácido; también puede referirse a una planta herbácea comestible (Rumex acetosa) de sabor ácido.

El sabor del limón es acedero, por lo que algunos prefieren endulzarlo.

#125

**ahijada**

Sustantivo femenino que se refiere a la persona que es apadrinada en un bautizo o en una ceremonia religiosa similar.

María es la ahijada de Pedro, quien la cuida y orienta desde que sus padres fallecieron.

**aijada**

Sustantivo femenino que designa una vara con punta de hierro utilizada para avivar y guiar a los animales de carga.

El pastor utilizó la aijada para guiar al rebaño por el sendero correcto.

#126

**halaban**

Forma del verbo 'halar' en pretérito imperfecto, tercera persona del plural. 'Halar' significa tirar de algo con fuerza, generalmente una cuerda o un cable.

Los marineros halaban las cuerdas con fuerza para izar las velas del barco.

**alaban**

Forma del verbo 'alabar' en presente de indicativo, tercera persona del plural. 'Alabar' significa elogiar o expresar admiración por alguien o algo.

Los críticos alaban su actuación en la obra de teatro por su intensidad y realismo.

#127

**hampones**

Sustantivo plural que se refiere a personas que forman parte de la delincuencia organizada o que cometen actos delictivos.

Los hampones fueron capturados por la policía después de una larga persecución.

**ampones**

Adjetivo plural que describe algo que tiene mucho vuelo o volumen, especialmente en la indumentaria.

Los pantalones ampones están pasados de moda.

#128

**atajo**

Sustantivo que se refiere a un camino más corto que el habitual para llegar a un lugar.

Decidimos tomar un atajo por el bosque para llegar más rápido a la cabaña.

**hatajo**

Sustantivo que designa un conjunto pequeño de animales, especialmente ovejas o cabras, que se manejan juntos.

El pastor guiaba un hatajo de ovejas por el campo.

#129

**vacante**

Adjetivo que describe un puesto o lugar que está libre y disponible para ser ocupado.

La empresa publicó una nueva vacante para el puesto de ingeniero de software.

**bacante**

Sustantivo que se refiere a las sacerdotisas o mujeres devotas del dios Baco en la mitología romana, conocidas por participar en ritos y celebraciones en su honor.

Su baile de bacante, primitivo y brutal, era un trepidante delirio.

#130

**baco**

Sustantivo que se refiere al dios romano del vino y la embriaguez, equivalente al dios griego Dionisio.

El culto a Baco era común en la antigua Roma, donde se celebraban festivales en su honor.

**vaco**

Sustantivo que se refiere a un mamífero rumiante de la familia Bovinae, comúnmente conocido como vaca o toro.

El vaco es un animal rumiante que se cría principalmente para obtener carne y leche.

#131

**vaga**

Forma del verbo vagar en tercera persona del singular del presente de indicativo. Se refiere a la acción de andar sin un destino específico o sin propósito.

La estudiante vaga por los pasillos sin rumbo fijo, pensando en sus próximas clases.

**baga**

Sustantivo que designa la parte cortante de ciertos instrumentos agrícolas, como el arado.

La бага del arado debe ser afilada para que pueda cortar la tierra de manera eficiente.

#132

**vale**

Sustantivo que se refiere a un documento o cupón que otorga derecho a recibir un descuento o un producto de manera gratuita.

El vale de descuento que me dieron en la tienda tiene una validez de un mes.

**bale**

Sustantivo que se refiere a una paca o fardo de material agrícola como heno o paja, compactado para su transporte y almacenamiento.

El granjero utiliza una máquina para hacer una bale de heno cada mañana.

#133

**balón**

Sustantivo que designa una pelota grande y esférica, generalmente utilizada en deportes como el fútbol, el baloncesto y el voleibol.

El jugador pateó el balón con tanta fuerza que lo envió fuera del estadio.

**valón**

Sustantivo que se refiere a un habitante de Valonia, una región de Bélgica, o a la lengua romance que se habla en esa región.

El valón es una lengua romance hablada en algunas regiones de Bélgica.

#134

**baqueta**

Sustantivo que se refiere a una vara delgada, generalmente de madera, utilizada para golpear los tambores en una batería u otros instrumentos de percusión.

El baterista rompió la baqueta durante el solo.

**vaqueta**

Sustantivo que designa un tipo de cuero curtido, flexible y duradero, utilizado principalmente en la fabricación de calzado y otros artículos de cuero.

El zapatero usó vaqueta para reforzar las botas de cuero.

#135

**hiena**

Sustantivo que se refiere a un mamífero carnívoro de la familia Hyaenidae, conocido por su risa característica y su comportamiento carroñero.

La hiena es conocida por su risa característica y su habilidad para cazar en grupo.

**llena**

Forma del verbo llenar en tercera persona del singular en presente de indicativo, que significa ocupar un espacio o completar una capacidad. También puede usarse como adjetivo para describir algo que está completo o repleto.

La sala estaba llena de personas esperando el concierto.

#136

**varita**

Sustantivo que se refiere a un objeto delgado y alargado, generalmente utilizado como herramienta mágica o de mando.

El mago agitó su varita para realizar el truco de magia.

**barita**

Sustantivo que designa un mineral compuesto principalmente de sulfato de bario, utilizado en diversas aplicaciones industriales.

La barita es un mineral que se utiliza en la industria petrolera para aumentar la densidad de los fluidos de perforación.

#137

**gaza**

Sustantivo que se refiere a un lazo o nudo que se hace en una cuerda para formar una especie de anillo.

El marinero hizo una gaza en la cuerda para asegurarla al mástil.

**gasa**

Sustantivo que designa un tejido muy ligero y transparente, utilizado en el ámbito médico para cubrir y proteger heridas, o también en la confección de prendas de vestir.

El médico utilizó una gasa estéril para cubrir la herida.

#138

**vascular**

Adjetivo relacionado con los vasos sanguíneos o conductos por donde circulan los fluidos en organismos vivos, especialmente en plantas y animales.

El sistema vascular de las plantas es esencial para el transporte de agua y nutrientes.

**bascular**

Verbo que significa inclinarse o balancearse hacia un lado y luego hacia el otro, especialmente en referencia a objetos que pueden oscilar o cambiar de posición.

La grúa comenzó a bascular peligrosamente debido al fuerte viento.

#139

**bate**

Sustantivo que se refiere a un palo de madera u otro material, utilizado en deportes como el béisbol para golpear la pelota.

El jugador de béisbol rompió su bate durante el partido.

**vate**

Sustantivo que se refiere a un poeta o alguien que compone poesía, generalmente en un contexto literario o cultural.

El vate declamó sus versos con gran pasión en el festival de poesía.

#140

**viga**

Sustantivo que se refiere a una pieza alargada y resistente, generalmente de madera, hierro o acero, que se utiliza en la construcción para soportar techos, pisos u otras partes de una estructura.

Durante la construcción del edificio, se colocó una viga de acero para soportar el peso del techo.

**biga**

Sustantivo que se refiere a un carro tirado por dos caballos, utilizado especialmente en la Antigua Roma para carreras y desfiles.

En la Antigua Roma participar con una biga en las carreras era un verdadero placer.

#141

**villa**

Sustantivo que designa una casa de recreo situada en el campo o en una zona costera, generalmente de grandes dimensiones y lujo.

La familia decidió pasar las vacaciones de verano en una villa en la costa italiana.

**billa**

Sustantivo que se refiere a una ficha utilizada en ciertos juegos de mesa, particularmente en el juego de damas.

El jugador movió su billa estratégicamente para ganar el juego.

#142

**binario**

Adjetivo que se refiere a algo compuesto de dos elementos o unidades. En matemática e informática, se refiere a un sistema numérico en el que se utilizan dos dígitos, el 0 y el 1.

El sistema binario es fundamental en la informática moderna, ya que utiliza solo dos dígitos, 0 y 1, para representar información.

**vinario**

Adjetivo relacionado con el vino o las viñas. Se refiere a prácticas o ciclos agrícolas que incluyen el cultivo de viñas.

El ciclo vinario es una técnica que consiste en alternar el cultivo de viñas con otros cultivos para mejorar la fertilidad del suelo.

#143

**visar**

Forma del verbo 'visar' en infinitivo, que significa poner un visado o sello en un documento para certificar su autenticidad o para permitir la entrada a un país extranjero.

Antes de viajar al extranjero, debes visar tu pasaporte en la embajada correspondiente.

**bisar**

Forma del verbo 'bisar' en infinitivo, que significa repetir una actuación o parte de ella, especialmente en el contexto de espectáculos y actuaciones en vivo.

El director decidió bisar la obra debido al gran aplauso del público.

#144

**vocal**

Sustantivo que se refiere a una persona que canta en un coro o grupo musical. También puede ser un adjetivo que describe algo relacionado con la voz o el habla.

Ella tiene una voz increíble, es la vocal principal del coro.

**bocal**

Sustantivo que se refiere a la parte de ciertos instrumentos musicales de viento, como el clarinete o el saxofón, por donde se sopla para producir sonido.

El bocal del clarinete está dañado y necesita ser reparado.

#145

**boya**

Sustantivo que designa un objeto flotante que se utiliza como señal en el agua para indicar peligros, marcar límites o servir de guía.

La boya señala el lugar donde se encuentra el arrecife para evitar colisiones de los barcos.

**bolla**

Forma del verbo 'bollar' en tercera persona del singular del presente de indicativo, que se refiere a la acción de flotar o hincharse en un líquido.

Cuando la masa bolla en la superficie del agua, es señal de que ya está lista para ser cocida.

#146

**caso**

Sustantivo que se refiere a una situación, hecho o problema particular que requiere ser tratado o resuelto.

En el caso de que no llegues a tiempo, comenzaremos la reunión sin ti.

**cazo**

Sustantivo que designa un utensilio de cocina con mango largo y una pequeña cavidad, usado para servir líquidos o alimentos calientes.

Utilizo un cazo para servir la sopa a los invitados.

#147

**enebro**

Sustantivo que designa un tipo de arbusto de la familia de las coníferas, caracterizado por sus hojas en forma de agujas y sus frutos en forma de bayas.

El enebro es un arbusto de hojas perennes y frutos en forma de bayas que se utiliza en la producción de ginebra.

**enhebro**

Forma del verbo enhebrar en primera persona del singular del presente de indicativo, que significa pasar un hilo por el ojo de una aguja o por los agujeros de una máquina de coser.

Cada vez que enhebro la aguja, tengo que concentrarme mucho para no fallar.

#148

**censual**

Adjetivo relacionado con el censo, es decir, el registro oficial de los habitantes y sus características.

Los datos obtenidos revelaron información censual clave para la planificación de políticas públicas.

**sensual**

Adjetivo que se refiere a lo relativo a los sentidos o que provoca placer en los sentidos, especialmente en lo referente al erotismo.

La música lenta y el ambiente íntimo creaban una atmósfera muy sensual.

#149

**silicio**

Sustantivo que se refiere a un elemento químico, representado con el símbolo Si y número atómico 14, ampliamente utilizado en la industria de la tecnología y la fabricación de semiconductores.

El silicio es un elemento químico esencial en la fabricación de dispositivos electrónicos como los microchips.

**cilicio**

Sustantivo que designa una prenda o dispositivo, generalmente de material áspero o punzante, utilizado en ciertos contextos religiosos como forma de mortificación corporal.

El monje llevaba un cilicio alrededor de su muslo como acto de penitencia.

#150

**cita**

Sustantivo que se refiere a una reunión o encuentro programado entre dos o más personas, usualmente en un contexto profesional, médico o social.

Tengo una cita con el doctor a las tres de la tarde.

**sita**

Forma del verbo situar en participio, usado comúnmente como un adjetivo para indicar la ubicación de algo en un lugar específico.

La fábrica está sita en las afueras de la ciudad.

#151

**cima**

Sustantivo que designa la parte más alta de una montaña o elevación del terreno.

La cima de la montaña estaba cubierta de nieve, ofreciendo una vista espectacular del valle.

**sima**

Sustantivo que se refiere a una cavidad profunda en la tierra, generalmente de origen natural.

La expedición descubrió una profunda sima en la cueva, que descendía varios metros bajo tierra.

#152

**contesto**

Forma del verbo contestar en primera persona del presente del indicativo, utilizado para indicar que alguien responde a una pregunta o comunicación.

Si me llamas y no te contesto, es porque estoy ocupado.

**contexto**

Sustantivo que se refiere al conjunto de circunstancias que rodean un evento, situación o texto y que ayudan a entenderlo mejor.

Para entender mejor el poema, es importante considerar el contexto histórico en el que fue escrito.

#153

**he**

Forma del verbo haber en primera persona del singular del presente perfecto, usado para indicar una acción que ha ocurrido en un tiempo reciente o que tiene relevancia en el presente.

He terminado mi tarea antes de la cena.

**e**

Conjunción copulativa que se utiliza en lugar de 'y' cuando la palabra siguiente empieza por 'i' o 'hi', para evitar la cacofonía.

Quiero visitar París e Italia el próximo verano.

#154

**encima**

Adverbio de lugar que indica que algo está en una posición superior, apoyado sobre otra cosa.

El libro está encima de la mesa, justo al lado de la lámpara.

**enzima**

Sustantivo que se refiere a una proteína que cataliza reacciones bioquímicas específicas en los organismos vivos.

La amilasa es una enzima que ayuda a descomponer los carbohidratos en el proceso digestivo.

#155

**dónde**

Adverbio interrogativo o exclamativo que se utiliza para preguntar o exclamar sobre el lugar en que algo o alguien se encuentra.

¿Dónde está el libro que te presté la semana pasada?

**donde**

Adverbio relativo que indica el lugar en el que se realiza una acción o se encuentra algo o alguien, y que puede funcionar como pronombre relativo.

El parque donde jugábamos de niños está muy cambiado.

#156

**mas**

Conjunción adversativa que se utiliza como sinónimo de 'pero' para contraponer dos ideas.

Quería ir a la fiesta, mas no tenía ganas de salir de casa.

**más**

Adverbio de cantidad que indica superioridad o aumento en grado o intensidad.

Necesito más tiempo para terminar este proyecto.

#157

**mediodía**

Sustantivo que se refiere al momento del día en el que el sol está en su punto más alto, generalmente alrededor de las 12:00 del mediodía.

Nos reuniremos para almorzar a mediodía.

**medio día**

Frase compuesta por un adjetivo y un sustantivo que se refiere a la mitad de un día completo, es decir, la duración de aproximadamente 12 horas.

Trabajé solo medio día porque tenía una cita médica por la tarde.

#158

**por qué**

Locución interrogativa que se utiliza para preguntar la causa o razón de algo.

No entiendo **por qué** llegaste tarde a la reunión.

**porqué**

Sustantivo masculino que indica la causa, motivo o razón de algo.

El **porqué** de su decisión sigue siendo un misterio para todos.

#159

**sinfín**

Sustantivo que se refiere a una cantidad indeterminada y muy grande de algo.

Hay un **sinfín** de posibilidades para mejorar el proyecto, solo necesitamos un poco más de creatividad.

**sin fin**

Locución adverbial que significa sin límite o término, utilizado para describir algo que no tiene fin o que se extiende indefinidamente.

El mar parece extenderse **sin fin** en el horizonte, dando una sensación de infinitud y libertad.

#160

**sino**

Conjunción adversativa que se usa para contraponer una idea afirmativa a una negativa anterior. También puede ser un sustantivo que significa destino o hado.

No es que no quiera ayudarte, **sino** que realmente no tengo tiempo.

**si no**

Secuencia que combina la conjunción condicional 'si' y el adverbio de negación 'no', utilizada para expresar una condición negativa.

**Si no** estudias, no pasarás el examen.

#161

**sinsabor**

Sustantivo que se refiere a una sensación o sentimiento de desagrado, insatisfacción o tristeza, generalmente producido por un acontecimiento negativo o decepcionante.

Después de la discusión, me quedó un **sinsabor** que no pude quitarme durante días.

**sin sabor**

Frase adverbial que se utiliza para describir algo que carece de gusto o sazón, generalmente en el contexto de alimentos o bebidas.

La sopa estaba completamente **sin sabor**, parecía que no le habían añadido sal ni especias.

#162

**sí**

Adverbio de afirmación que se usa para expresar conformidad o asentimiento.

Sí, estoy de acuerdo contigo en que necesitamos más información antes de tomar una decisión.

**si**

Conjunción condicional que introduce una condición que debe cumplirse para que se realice lo dicho en la oración principal.

Si llueve mañana, tendremos que cancelar el picnic y buscar otra actividad bajo techo.

#163

**tampoco**

Adverbio de negación que se usa para añadir una negación adicional a otra ya expresada o implícita.

No me gustan las espinacas y a mi hermano tampoco le gustan.

**tan poco**

Locución adverbial que se usa para indicar una cantidad muy pequeña o insuficiente de algo.

En la fiesta había tan poco espacio que apenas podíamos movernos.

#164

**también**

Adverbio que se utiliza para añadir información o indicar que una afirmación es válida para otro caso o sujeto.

Ella también quiere ir al concierto, así que comprará su boleto hoy mismo.

**tan bien**

Locución adverbial compuesta por el adverbio 'tan' y el adverbio 'bien', usada para expresar grado o intensidad de una manera positiva.

No esperaba que el equipo jugara tan bien, han demostrado una gran mejora en su rendimiento.

#165

**qué**

Pronombre interrogativo usado para preguntar por la naturaleza, cantidad o identidad de algo.

¿Qué quieres hacer hoy?

**que**

Pronombre relativo que introduce una oración subordinada, refiriéndose a un antecedente mencionado previamente.

El libro que me prestaste es muy interesante.

#166

**cual**

Pronombre relativo que se utiliza para introducir oraciones subordinadas y hacer referencia a un antecedente ya mencionado.

El proyecto en el cual estoy trabajando es muy interesante.

**cuál**

Pronombre interrogativo o exclamativo que se emplea para preguntar o exclamar sobre la identidad o naturaleza de algo o alguien.

¿Cuál es el libro que estás buscando?

#167

**quien**

Pronombre relativo que se usa para referirse a una persona ya mencionada o conocida.

La persona a quien le escribí la carta aún no ha respondido.

**quién**

Pronombre interrogativo que se usa para preguntar por la identidad de una persona.

¿Quién dejó la puerta abierta?

#168

**como**

Forma del verbo comer en primera persona del singular en presente de indicativo, que se refiere a la acción de ingerir alimentos.

Yo como tres veces al día para mantenerme saludable.

**cómo**

Adverbio interrogativo o exclamativo que se usa para preguntar o enfatizar el modo, manera o forma en que se realiza una acción.

No sé cómo resolver este problema matemático.

#169

**taza**

Sustantivo que se refiere a un recipiente pequeño, generalmente con asa, utilizado para tomar bebidas calientes como té o café.

María se sirvió una taza de té caliente para relajarse después de un largo día de trabajo.

**tasa**

Sustantivo que se refiere a un porcentaje o proporción que se aplica a una cantidad base, como en el caso de impuestos, intereses o estadísticas.

El gobierno decidió aumentar la tasa de interés para controlar la inflación.

#170

**tasar**

Verbo transitivo que significa determinar el precio o valor de algo, generalmente mediante una evaluación experta.

El joyero va a tasar el anillo para determinar su valor en el mercado.

**tazar**

Verbo transitivo que significa deteriorar o destrozar la ropa por su uso, especialmente por efecto del roce.

Si caminas arrastrando los pies, vas a tazar los bajos de tu pantalón.

#171

**no se**

Locución negativa seguida del pronombre reflexivo 'se', usada para negar la acción de un verbo pronominal.

No se permiten mascotas en este edificio.

**no sé**

Contracción de la negación 'no' y la primera persona del singular del presente del verbo saber, utilizada para indicar desconocimiento o falta de conocimiento sobre algo.

No sé cómo resolver este problema de matemáticas.

#172

**cuanto**

Pronombre relativo y adverbio que se usa para referirse a la cantidad o número de algo sin especificarlo. También puede funcionar como conjunción para introducir oraciones subordinadas.

Dile a Juan que tome cuanto necesite para completar su proyecto.

**cuánto**

Pronombre interrogativo y exclamativo que se usa para preguntar o exclamar sobre la cantidad o número de algo. También puede funcionar como adverbio interrogativo y exclamativo.

¿Cuánto dinero necesitas para el viaje?

#173

**público**

Sustantivo que se refiere al conjunto de personas que asisten a un espectáculo o evento, o al conjunto de destinatarios de un mensaje.

El público aplaudió con entusiasmo al final de la obra teatral.

**publico**

Forma del verbo 'publicar' en primera persona del singular en presente de indicativo, que se refiere a la acción de hacer algo público o darlo a conocer a la gente.

Yo publico un nuevo artículo en mi blog cada semana.

#174

**revolver**

Verbo transitivo que significa mover una cosa en círculo o de un lado a otro para que sus componentes se mezclen o cambien de posición. Conjugado en forma infinitiva.

Es importante revolver bien la mezcla para que todos los ingredientes se integren de manera uniforme.

**revólver**

Sustantivo masculino que se refiere a un arma de fuego corta que tiene un tambor giratorio donde se alojan los cartuchos.

El detective guardó el revólver en su funda después de asegurarse de que estaba descargado.

#175

**hábito**

Sustantivo que se refiere a una costumbre o práctica adquirida por repetición de actos, o también a la vestimenta característica de ciertas órdenes religiosas.

El hábito de leer antes de dormir puede mejorar la calidad del sueño.

**habito**

Forma del verbo 'habitar' en primera persona del singular del presente de indicativo, que significa vivir o residir en un lugar.

Yo habito en una pequeña casa en las afueras de la ciudad.

#176

**papa**

Sustantivo que designa a un tubérculo comestible, comúnmente conocido como patata, que es cultivado y consumido en diversas partes del mundo.

Los agricultores cosecharon una gran cantidad de papa este año.

**papá**

Sustantivo que se utiliza coloquialmente para referirse al padre de una persona.

Mi papá me llevó al parque el domingo pasado.

#177

**sabana**

Sustantivo que designa una extensa llanura de clima tropical con vegetación predominante de hierbas altas y árboles dispersos.

La sabana africana es hogar de una gran diversidad de fauna, incluyendo elefantes, leones y jirafas.

**sábana**

Sustantivo que se refiere a una pieza de tela rectangular que se usa para cubrir la cama, generalmente colocada entre el colchón y las mantas.

Necesito cambiar la sábana de mi cama porque se ensució con café.

#178

**oró**

Forma del verbo 'orar' en pretérito perfecto simple, primera y tercera persona del singular. Se refiere a la acción de elevar una plegaria o súplica a una divinidad.

El sacerdote oró por la salud de los enfermos durante la misa.

**oro**

Sustantivo que designa un elemento químico, metal precioso de color amarillo brillante, muy valorado en joyería y diversas industrias por su resistencia a la corrosión y maleabilidad.

El anillo de compromiso estaba hecho de oro puro.

#179

**publicó**

Forma del verbo 'publicar' en la tercera persona del singular del pretérito perfecto simple de indicativo. Se refiere a la acción de hacer algo público, especialmente en medios impresos o digitales.

El autor publicó su primera novela el año pasado, recibiendo críticas muy positivas.

**público**

Sustantivo que se refiere al conjunto de personas que asisten a un espectáculo, evento o que son destinatarias de una obra o mensaje. También puede ser adjetivo para describir algo que es accesible o pertenece a la comunidad en general.

El público aplaudió de pie al final del concierto, mostrando su aprecio por la actuación.

#180

**asesinar**

Verbo transitivo que significa matar a alguien con premeditación, alevosía y generalmente por motivos ideológicos, políticos o económicos.

El detective investiga por qué el hombre quiso asesinar a su vecino.

**acecinar**

Verbo transitivo que se refiere a la acción de salar y secar las carnes para su conservación, especialmente mediante procesos de curado.

En la región, es común acecinar la carne para conservarla durante largas temporadas.

#181

**encausar**

Verbo que significa someter a una persona a un proceso judicial o causa legal.

El juez decidió encausar al sospechoso por los delitos cometidos.

**encauzar**

Verbo que significa dirigir o guiar una corriente de agua por un cauce determinado, o en sentido figurado, orientar o dirigir algo hacia un objetivo determinado.

Es necesario encauzar el río para evitar inundaciones en la ciudad.

#182

**ascenso**

Sustantivo que se refiere al acto de subir o elevarse a una posición más alta, tanto en sentido literal como figurado, como en una jerarquía laboral o social.

El ascenso al monte Everest es uno de los retos más difíciles para los alpinistas.

**asenso**

Sustantivo que denota la acción de dar aprobación o consentimiento a algo.

El director dio su asenso al proyecto después de revisar todos los detalles.

#183

**incipiente**

Adjetivo que se refiere a algo que está comenzando, que recién empieza o inicia.

El proyecto está en una etapa incipiente, por lo que aún hay mucho trabajo por hacer.

**insipiente**

Adjetivo que describe algo que carece de sabor, interés o sustancia.

El orador fue criticado por su discurso insipiente, carente de profundidad y contenido.

#184

**losa**

Sustantivo que se refiere a una pieza grande, plana y generalmente rectangular de piedra u otro material, utilizada en construcción para pavimentar o revestir superficies.

El albañil colocó una losa de mármol en el suelo del salón.

**loza**

Sustantivo que designa a la cerámica vidriada, generalmente de color blanco, usada para hacer vajillas y otros objetos decorativos o utilitarios.

La vajilla de loza que compramos es muy elegante para las cenas formales.

#185

**adoleciente**

Forma del verbo 'adolecer' en gerundio, que significa sufrir de una enfermedad, defecto o carencia. ca someter a una persona a un proceso judicial o causa legal.

María es adoleciente de falta de confianza en sí misma, lo cual afecta su rendimiento académico.

**adolescente**

Sustantivo que designa a una persona que está en la etapa de la adolescencia, comprendida aproximadamente entre los 12 y 18 años, caracterizada por el desarrollo físico y psicológico que lleva a la madurez.

El adolescente pasó toda la tarde estudiando para el examen de matemáticas.

#186

**corso**

Sustantivo masculino que denota la actividad de los corsarios, es decir, piratas autorizados por un gobierno para atacar y saquear barcos enemigos durante un conflicto bélico.

El corso va a ser una práctica común en el mar Mediterráneo.

**corzo**

Sustantivo masculino que se refiere a un mamífero rumiante de la familia de los cérvidos, caracterizado por su tamaño mediano y sus cuernos pequeños y ramificados.

El corzo se va a esconder en el bosque durante el día.

#187

**laso**

Adjetivo que describe algo que está flojo, suelto o carente de tensión, firmeza o rigidez.

El nudo va a estar tan laso que se va a deshacer fácilmente.

**lazo**

Sustantivo masculino que se refiere a una cuerda o cinta con un nudo corredizo, utilizado para atar, sujetar o enlazar algo.

Voy a usar un lazo para atar los paquetes.

#188

**asolar**

Verbo transitivo que significa destruir, arrasar o devastar completamente un lugar, ya sea por causas naturales como huracanes, terremotos o por acciones humanas como guerras o incendios.

El huracán va a asolar toda la región costera.

**azolar**

Verbo transitivo que significa golpear con fuerza o azotar violentamente, usado frecuentemente en contextos meteorológicos para describir la acción de tormentas, vientos fuertes o granizo.

El granizo va a azolar los cultivos de la zona.

#189

**rollo**

Forma del verbo 'adolecer' en gerundio, que significa sufrir de una enfermedad, defecto o carencia. ca someter a una persona a un proceso judicial o causa legal.

María es adoleciente de falta de confianza en sí misma, lo cual afecta su rendimiento académico.

**royo**

Sustantivo que designa a una persona que está en la etapa de la adolescencia, comprendida aproximadamente entre los 12 y 18 años, caracterizada por el desarrollo físico y psicológico que lleva a la madurez.

El adolescente pasó toda la tarde estudiando para el examen de matemáticas.

#190

**pulla**

Sustantivo femenino que se refiere a una expresión o dicho mordaz, irónico o sarcástico con la intención de herir, criticar o ridiculizar a alguien.

La pulla de su comentario va a dejar a todos en silencio.

**puya**

Sustantivo femenino que se refiere a una púa, espina o pincho, especialmente en contextos botánicos o de herramientas.

La puya del cactus va a estar muy afilada.

#191

**olla**

Sustantivo femenino que designa una vasija redonda y profunda, generalmente de barro o metal, usada para cocinar alimentos a fuego lento o hervir líquidos.

Voy a preparar una sopa deliciosa en la olla de barro.

**hoya**

Sustantivo femenino que denota una concavidad, depresión u hondura grande en la superficie de la tierra, a menudo formada por erosión o actividad geológica.

Vamos a encontrar una hoya profunda en el camino.

#192

**horca**

Sustantivo femenino que se refiere a un instrumento de madera o metal con dos o más puntas, utilizado para ejecutar a una persona por ahorcamiento, o a un apero agrícola usado para levantar, recoger y cargar.

La horca va a ser usada para ejecutar al prisionero.

**orca**

Sustantivo femenino que se refiere a un mamífero marino, conocido por su gran tamaño y su característico color blanco y negro.

La orca va a nadar en el océano.

#193

**hosco**

Adjetivo que describe a una persona o su comportamiento como ceñudo, áspero y desagradable.

Su comportamiento hosco va a alejar a todos sus amigos.

**osco**

Adjetivo que se refiere a una persona que pertenece a un antiguo pueblo itálico o a su lengua.

El dialecto osco va a ser estudiado por los lingüistas.

#194

**hondear**

Verbo transitivo que significa reconocer el fondo con la sonda o sacar carga de una embarcación.

El marinero va a hondear el fondo del mar con una sonda.

**ondear**

Verbo transitivo o intransitivo que significa mover una cosa, especialmente una bandera, formando ondas en el aire.

La bandera va a ondear en lo alto del mástil.

#195

**hombría**

Sustantivo femenino que se refiere a la cualidad de ser hombre en el sentido de valentía, coraje y honor.

Su hombría va a ser reconocida por todos.

**ombría**

Sustantivo femenino que se refiere a un lugar sombrío o de sombra, especialmente en una montaña o bosque.

La ombría va a ser el refugio de muchos animales.

#196

**vocear**

Verbo transitivo que significa hablar en voz alta o dar gritos para que se oiga lo que se dice.

El vendedor va a vocear sus productos en el mercado.

**vosear**

Verbo transitivo que significa dar a alguien el tratamiento de vos.

En algunas regiones de América Latina, la gente va a vosear en lugar de tutear.

#197

**sidra**

Sustantivo femenino que se refiere a una bebida alcohólica hecha a partir de la fermentación del jugo de manzana.

Durante las fiestas, vamos a beber sidra.

**cidra**

Sustantivo femenino que se refiere al fruto del cidro, un cítrico de gran tamaño y sabor ácido.

La cidra va a ser usada para preparar mermelada.

#198

**cabila**

Sustantivo femenino que se refiere a una tribu o grupo de familias que viven en el norte de África, especialmente en las regiones montañosas de Marruecos y Argelia.

La cabila va a mantener sus tradiciones ancestrales.

**cavila**

Verbo transitivo que significa pensar o reflexionar con profundidad y detenimiento sobre algo.

Él cavila sobre la mejor solución al problema.

#199

**bellido**

Adjetivo que significa hermoso, bello, atractivo.

El jardín bellido va a impresionar a los visitantes.

**vellido**

Sustantivo masculino que se refiere al conjunto de pelos que cubren el cuerpo humano, especialmente en la infancia.

El médico va a examinar el vellido del recién nacido.

#200

**silba**

Verbo transitivo o intransitivo que significa producir un sonido agudo y prolongado soplando con fuerza a través de los labios.

El entrenador silba para llamar la atención del equipo.

**silva**

Sustantivo femenino que se refiere a un tipo de composición poética utilizada en la literatura española.

El poeta va a recitar una silva en el evento literario.